

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La llegada de los aviadores italianos

Ya están en nuestro suelo los caballeros del aire italianos. Ya han descendido de sus navíos aéreos los intrépidos aviadores militares portadores de apretados haces de amistad fraterna y cordial simpatía. Ya están unidas de nuevo en íntimo y afectuoso abrazo Italia y España.

¡Llor a los felices aeronautas! ¡Salud a nuestros ilustres visitantes! Cartagena, como España entera, se gloria de albergarles y se complace en manifestar con agasajos esta alegría y satisfacción tan magna que le proporciona su grata visita.

A esperar a los aviadores

Con motivo de la llegada de los aviadores italianos vino ayer tarde a las 8 en automóvil, directamente desde Lorca, el Capitán General de esta región, que viene también en visita de inspección, Excmo. señor don Alberto Castro Girona, con sus ayudantes.

Al esperarle acudieron el Gobernador militar Excmo. señor don Germán Gil Yuste, con los coroneles de guarnición y Estado Mayor; ayudantes y alcalde señor Mediavilla. Una compañía con bandera y música del regimiento Cartagena le tributó los honores de ordenanza.

También llegaron al aerodromo de Los Alcázares el Capitán General de Madrid general Navarro, barón de Casadavalilla; el coronel jefe de Aviación, señor Kindelán; el Alto Comisario de Marruecos, general Sanjurjo; y el comandante aviador señor Franco.

Aspecto del aerodromo

Desde bien temprano los alrededores del aerodromo de Los Alcázares, se vieron invadidos por un enorme público deseoso de presenciar el gran espectáculo aéreo que allí ha tenido lugar.

La carretera de Cartagena es un constante ir y venir de automóviles y muchos lucen las banderas de Italia y España.

En el aerodromo todo es actividad se prepara el adorno de la magnífica fiesta que esta noche se ha de celebrar. Hay derroche de luces y flores, habiendo levantado un arco en el que se lee: «España a Italia».

Todos los aparatos de este aerodromo como los llegados estos días, están colocados en el amplio campo de aterrizaje.

Esperando a los «Caballeros del Aire»

Todos los jefes de aviación de Los Alcázares están impacientes, deseando ya que las escuadrillas aparezcan.

En el aerodromo, vemos entre otros a los Excmos. Sres. Capitán General del Departamento, Capitán General de esta región, Gobernador Militar de la plaza, Capitán General de Madrid, Comandante General del Arsenal, jefe de Estado Mayor del Departamento, Coronel de E. Mayor de la plaza, Alcalde de Cartagena, accidental, señor Mediavilla, coronel Kindelán, teniente coronel Bayo, de aviación, jefe accidental del aerodromo señor Meléndreras, y comisiones de Marina y Ejército.

La entrada al aerodromo es rigurosa, habiéndose facilitado unos boletines para contadas personas y la prensa.

¡Ya vienen!

A las 8:40, aparecen en el horizonte la primera escuadrilla de hidro-vi-

olando al frente el Marqués De Pinedo.

Seguidamente, en un intervalo de segundo van llegando los restantes aviones.

Evolucionan sobre nuestras cabezas de modo magestuoso llamando la atención de todos.

Se internan hacia la sierra minera y vuelven para amarar en las boyas señaladas con una banderita y número. El espectáculo es grandioso imposible de que la pluma, de toda la grandilocuencia que el amarar ha tenido.

Todos, (61) sin el más leve contratiempo quedan en dos sitios señalados e inmediatamente, el Marqués De Pinedo, con los agregados militares, general Barba y otros, pasan a una gasolinera italiana del transporte que llegó hace poco para dar repuestos de materiales.

En el espigón les esperaban las autoridades antes nombradas y el cónsul de Italia en esta plaza.

Se cambian saludos correspondientes y el De Pinedo, hace el recuento de aparatos, que son de diferentes clases, habiéndolos trimotor, y en su mayoría «Savia» notando que faltaba uno el que conducía al Ministro de Aire, que se quedó retrasado.

Poco después de las doce llegó, desembarcando inmediatamente y siendo cumplimentados por todo.

Se alojan en la fonda de aquel aerodromo y los oficiales y mecánicos en el aerodromo.

Todos los aparatos han quedado amarados en una doble línea habiendo algunos de ellos muy internados.

El gobernador civil.

Poco antes de llegar la escuadrilla, vino desde Murcia el Gobernador Civil señor Mora al que cumplimentó el Alcalde.

Tres «donmiers» españoles les seguían de Pollensa

Tres aparatos de este aerodromo, que venían de acompañando a los italianos, llegaron tras de ellos en un intervalo de media hora.

El aparato del señor Lorente hubo de amarar en Soller por falta de esencia.

Un Junker

Ayer llegó en vuelo desde Cuatro Vientos empleando dos horas, veinte minutos. Trae repuesto para la escuadrilla italiana.

En otros aparatos, llegaron ayer tarde también las distinguidas personalidades que al principio nombramos.

El alto comisario en Marruecos

Procedente de Archena, donde reside temporalmente, llegó el general Sanjurjo, alto comisario en Marruecos.

Más aparatos

Cuando nos disponíamos a regresar a Cartagena llegaron dos aparatos «Bristol».

Entre los muchos oficiales de aviación que allí había hoy, hemos visto a los capitanes Quintana y Navarro.

Día primero

El espectáculo aéreo se ha visto, enturbiado por un viento de levante fortísimo y fresco tan fresco que hacía frío.

Películas y fotos

Se han impresionado películas y se han hecho numerosas fotos por el fotógrafo madrileño Alonso.

Los fotógrafos cartageneros también han tirado placas (especialmente San Chito.

A descansar

Después de un ligero refrigerio, se procedió a un almuerzo en la fonda a las primeras autoridades italianas.

Agradecido

Lo estamos muy mucho a los aviadores de Los Alcázares en particular al jefe accidental señor Meléndreras, alcalde y alcalde accidental, pues nos dieron cuantas facilidades necesitábamos para la información.

El orden

Se ha estado encomendado a la guardia civil, distribuyendo el capitán jefe de esta línea.

La carretera estaba vigilada por si ocurriera algún accidente dado el número de coches que a Los Alcázares han ido hoy desde Cartagena, Murcia, Alicante y de Madrid.

El infante y el Embajador de Italia

Estan en los Alcázares el infante don Alfonso de Orleans y el Embajador de Italia en Madrid.

Esta noche viene a Cartagena.

Una comida

El Ayuntamiento cartagenero ha obsequiado con un almuerzo al Gobernador Civil y Alcalde Murcia, que están en esta con motivo de la llegada de los aviadores.

Les han acompañado a la mesa el Alcalde, alcalde accidental y varios concejales.

A complimentar al Rey

Se nos dice que esto se hizo en el correo y una comisión de aviadores han a Madrid, para saludar al Rey en nombre de Italia.

El capitán General de la Región

A última hora de la tarde el capitán general este pasando revista en los cuarteles y el Parque.

Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad

El próximo domingo a las cinco y media de la tarde en la iglesia de la Caridad, se bendecirá e impondrá las insignias de la Corte, a los congregantes que no la tengan impresa.

Todos los amantes de nuestra Virgen de la Caridad, deben dar sus nombres como congregantes para lo cual deben pedir a los secretarios, o en la sacristía de la Iglesia de la Caridad los boletines de inscripción.

El citado domingo una hora antes de la imposición estarán los secretarios en la sacristía, para cualquier dudado declaración que necesiten los congregantes.

Enfermedad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarros, Gripes, etc.

No olvidéis nunca que un solo frasco de SEDOTUS, jarabe al eucalipto de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal. Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en Cartagena pasado, do unos días con su madre la señora de Calli doña María-Luisa Calli esposa del Teniente Coronel de Ingenieros de la Armada don Jesús Alfaró.

—De el Escorial ha venido el estudio de don Justo Aznar Salmerón.

—De los baños de Mula han regresado el Coronel de Artillería don Joaquín de Monteso y su distinguida esposa doña Angeles Cendra.

—De Madrid ha regresado nuestro alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

NOTAS VARIAS

Ayer mañana a las nueve y en la Santa Iglesia Catedral de Orihuela contrajeron los lazos indisolubles del matrimonio, el culto oficial de Prisioneros con destino en el estaploza don Benito Fernandez Aparicio y bellas señorita Ramona García Olmo, perteneciente a distinguida familia oriolana.

Bendijo la unión, el Canónigo señor don Manuel Olmos Alcaraz, tío de la novia siendo padrino por doña Victoria García Olmos, hermana de la novia y acaudalada propietaria y por don Tomás Vera García, [sobrino de la novia y rico comerciante de aquella localidad.

Nuestra más cordial enhorabuena a los nuevos esposos.

—Ha sido destinado al regimiento Cartagena 70 el comandante de Infantería don Hipólito Martínez Parra.

—Ha sido destinado al regimiento de Oriumba 49 (en Valencia) el capitán de Infantería don Victor Braquehals Martínez.

—El capitán de Infantería don José Barrera Terry, actual secretario de causas de esta base naval, ha sido destinado al batallón Cazadores Africa 11.

—Ha sido destinado el batallón montaña Fuenteventura 10 al alférez de Infantería don José Gómez Ortiz.

—Con motivo de una caída en su casa padece de conmoción cerebral la distinguida esposa del teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Jerónimo Segura.

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida señora doña Caridad Basilio Brú, esposa del Practicante Civil don José Vicente Front.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el médico de la Armada don Francisco Cuadrado.

—Está mejorada de su enfermedad la distinguida dama doña Milagros Bohigaz Viuda de don Pascual de Riquelme.

LETRAS DE LUTO

Son numeroso y distinguido acompañamiento se celebró ayer mañana el entierro del respetable y estimado señor don Miguel Pelayo del Pozo y Montero de Espinosa teniente coronel de Infantería de Marina retirado (q. e. p. d.)

En la presidencia del duelo vimos al Excmo. señor Capitán General del Departamento, al Alcalde, otras autoridades militares y civiles y distinguidas personalidades de esta ciudad.

Rindió honores al cadáver un batallón de Infantería de Marina al mando del Comandante señor Ariz.

A sus hijos, en particular a don Miguel nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa, reiteramos nuestra condolencia por la sensible pérdida que hoy sufran y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma del finado.

Varias noticias

(Por telegrama)

Salamanca.—En la velada celebrada en la Universidad pronunció el Rey un interesante discurso.

Dijo que confía volver al esplendor del siglo XVI. La Ciudad Universitaria hará salir a las demás Universidades de su marasmo. La Universidad no debe subeditarse a vivir de recuerdos. Cuando haya realizado mi obra —terminó diciendo—vo veré a presididos con la toga y la mureta, para lo cual no tengo ahora méritos.

Salamanca.—Ayer en la plaza Mayor se verificó la revista de Somatenes que fué brillante.

Luego de almorzar el Rey y la Infanta marcharon a Madrid siendoaclamados.

El marqués de Estella asistió a la corrida de toros, visitó los locales del Somatén y Unión Patriótica.

A las ocho y media regresó a Madrid el Presidente a donde llegó a las doce y media muy satisfecho del entusiasmo popular por el Monarca.

El Rey dirigió la palabra a los jefes y oficiales y a los sargentos terminada la revista militar.

Madrid.—Estima el general Primo de Rivera que las lluvias no han perjudicado tanto las cosechas de Castilla como las de Andalucía.

Ha confirmado que mañana habrá consejo.

Juzga prematuro cuanto se diga de rumbos de la política hasta el 13 de Setiembre en que acaso se dirija al Rey y al país exponiendo los puntos de vista del Gobierno sobre el asunto.

Información de Guerra

Se concede el premio anual de efectividad de 1.100 pesetas al teniente del regimiento Cartagena don Mariano Sastre Sánchez.

Se concede 2 meses de licencia por asuntos propios para Londres y París al teniente de Artillería don Gabriel López Cabrera.

Tabletas de Aspirina

deben ser desleídas, antes de tomarse, en un vaso de agua, pues de esta manera la acción es más instantánea y rápida, cosa esencialísima para todos los atormentados por el dolor. Su acción es insuperable en casos de dolores de cabeza y de muelas, reumatismo, dolores de los miembros, góla, enfriamientos, neuralgia, etc.

El empaque original debe ir provisto de la feñita encarnada y de la cruz Bayer. Así pues, exija Vd. siempre este empaque. (Reclámese tabletas sueltas) pues se expenden también en sobres originales de dos tabletas.

Precio del tubo Pl. 1.— Precio del tubo sobre 25 Cts.

FABRICACION ESPECIAL PARA ESPAÑA